

Nada se sabe oficialmente

Sobre la aparición de manchas en los campos de Lalueza y Lanaja

Desde hace unos días circulan por la capital, especialmente entre la clase cerealista, rumores alarmantes acerca de la aparición de manchas en determinados trigales de los términos municipales de Lalueza y Lanaja.

La noticia, por la extraordinaria importancia que encierra, nos alarmó porque nos hizo prever la aparición de una plaga que podía en su acción devastadora, ser fatal para los pueblos interesados. Recordamos los efectos destructores de la langosta, plaga que azotó cruel e intensamente hace unos años en esta provincia, causando daños de importancia e incluso la ruina de no pocos labradores modestos.

Este temor, justificado teniendo en cuenta nuestra condición de defensores de los intereses provinciales, hizo que ayer, ante la carencia de información fidedigna que ratifica o rectifica el alarmante rumor, nos personáramos en la Sección Agronómica provincial para averiguar la verdad de aquella noticia. El culto ayudante que nos recibió atenta y cordialmente, nos manifestó que nada, oficialmente, sabía. Conocía el rumor, pero de manera particular, y creía que no fuera cierto, porque, de serlo, lo habrían comunicado ya las Alcaldías respectivas, no sólo cumpliendo una obligación legal, si que también actuando en defensa de los intereses de esos pueblos.

Así opinamos también nosotros y así lo hacemos público para satisfacción de quienes pudieron dar crédito a esa noticia, que tanta alarma produjo en la capital. Ahora bien: Si los Ayuntamientos interesados han callado—cosa que no creemos—la aparición de esas manchas, que acusan la destrucción de tallos en los trigales, deben comunicar inmediatamente a la Sección Agronómica provincial la noticia para que por este Centro oficial se tomen las medidas científicas necesarias para combatir el mal y reducirlo, ahora que es tiempo. Lo contrario sería suicida porque daría lugar a que la plaga se propagase y adquiriera los caracteres de catástrofe que tuvo la de la langosta hace unos años.

Y precisamente este año, que la perspectiva de la cosecha no puede ser mejor, especialmente en tierras de Monegros, sería muy doloroso que, por no llegar a tiempo, se malograsen los desvelos de la clase laboradora, la más sufrida y la más acreedora al apoyo de todos. Con el de este periódico, pueden contar los labradores, ahora y siempre, de manera incondicional.

COMENTO

MALA SUERTE...

Ahora es la nuestra, se dijeron. Si bien un poco tarde, la ocasión soñada ha llegado. Se reunieron y tomaron acuerdos.

De entre nosotros, el más terrible, el más agresivo, llevando en la suya—inarmónica y agría por demás—las voces de todos, va a gritar el definitivo «Levántate del banco azul y anda.» Y, claro—se han dicho todo satisfechos—el ansiado desfile no se va a hacer esperar.

El conciliábulo no ha podido resultar más animado. Como acopladas maravillosamente por un concertador eminente, las voces discordes de los conciliados—bronca una, atiplada otra, de tenor, de soprano, de... caña rota—han sonado todas igual, resumidas en una sola de timbre desagradable. Una dialéctica bomba al servicio de las voces unificadas, unos gestos feroces, y... «fuése y no hubo nada. Este Azaña...

Entre sus dotes extraordinarias—nos decía un diputado de la mayoría—Azaña posee el gesto elegante y definitivo de su frialdad inalterable.

Lo más irritante de ese Azaña—ahora habla un padre de la patria opositorista—es su frialdad antipática. Frio, frío, siempre toma las cosas como a él le conviene.

Las voces unificadas, la voz transmisora, con sus tonalidades terribles, con sus giros patéticos, se ha estrellado, diluyéndose cual pompa de jabón, en la magnífica frialdad inalterable. No ha pasado nada.

Los opositoristas han tenido mala suerte. El ansiado desfile no se ha producido.

Mañana, o pasado, la voz exterminadora será otra voz parecida, pero no igual.

Un poco más cascada, un poco más temblona, un poco más insegura. Una voz, si se quiere más altisonante, pero con más trémolos. Que se diluirá, como la primera, insensiblemente.

Los conciliados, debían haber soltado primero a la segunda voz. Porque el propietario de ésta, según reciente confesión, «sirve para preparar el toro y ponerlo en suerte, pero no para darle la puntilla. Cuando lo ve arrodillado—al animalito—le da lástima. Casi todos se los echan al corral. Y el de la voz primera, con el toro preparado «a modo», puede que hubiera cortado la oreja...

No ha sido imprevisión. Ni poca vista. Ha sido mala suerte.

Jomavi.

El Castellar

En dilatada planicie do el sol a sus anchas brilla y es un fanal el ambiente que en luz y aromas palpita y un vergel paradisíaco la vasta y feraz campiña que alegran con sus gorgojos los pájaros de la umbría, con su murmurio las aguas y con su frescor las brisas, alzáse, mudo testigo de la inmortal Reconquista el Castellar con sus torres y sus murallas alísimas donde gime prisionera Doña Urraca de Castilla.

Por la vetusta caizada que a tal mansión se encamina tropel de gente de armas a lo lejos se divisa. Cascos, escudos y lanzas al sol mananero brillan y aunque tan fausto suceso como la excursión motiva (llevarle a aquélla el tesoro de la libertad perdida), presagie goces muy hondos y angre fiestas muy lindas, el rey cabalga angustiado, la barba en el pecho húmdida, turbios los ojos que al campo con aire abstraído miran. No, no es el mozo arrogante que reía a un tiempo que mira y que enhiesta la tizona a un alcázar se aproxima donde mora una princesa de horrible dragón cautiva; el infante Don Ramiro que allí a su diestra camina jurara que Don Alonso si no solloza, suspira. «¡Menguada suerte!—murmura—¡menguada suerte la mía! ¿Qué me importan los diamantes que en mi coraza rutilan, qué mi poder ni mis triunfos sobre la osada morisma si mi vida es un infierno y no tengo hora tranquila? ¿De qué me sirve ser dueño de esa beldad hermosísima si su cuerpo es una esfinge y su alma jamás fué mía?»

Chirría el portón. Don Alonso cruza entre una doble fila de soldados. Doña Urraca ante su esposo se inclina y absorbe el rey en sus brazos temblando se precipita. Que cuando habla el corazón con sus ansias infinitos, no hay perdón que no se otorgue ni celos que no se extingan.

Fray Gregorio.

Labor municipal que merece destacarse

En la Cantina escolar comen diariamente 160 niños de ambos sexos

El actual Ayuntamiento de Huesca, desde su constitución, viene dedicando atención preferente a los problemas de la enseñanza. Sus presupuestos—reflejo fiel de la labor administrativa municipal—dicen bien a las claras cuánto es el interés de los concejales por el fomento de la instrucción primaria y hasta qué punto llegan los deseos de la Corporación municipal en lo que se relaciona con la formación de los hombres del mañana.

Pero sobre toda esta labor, digna de las máximas alabanzas, debe destacarse, por su condición de humanitaria y su matiz caritativo, la que se refiere a la Cantina escolar, institución que en Huesca cumple a las mil maravillas y con desusada prodigalidad, los fines que le están encomendados.

Bien es verdad—y justo será hacerlo público—que el Estado, en cordial hermandad con el Ayuntamiento, ha dedicado a las atenciones de la Cantina escolar oscense las mayores preferencias. En el mes de Diciembre pasado, la Dirección general de Primera Enseñanza, que tan digna como acertadamente regenta don Rodolfo Llopis, concedió a Huesca una subvención de 2.000 pesetas para la cantina escolar. Recientemente, hace muy pocos días, volvió a otorgar a nuestro Ayuntamiento, y con idéntico fin, otra subvención de 5.000 pesetas. Estas cantidades, unidas a la creada que la Corporación municipal consignó en el Presupuesto que hoy rige—8.000 pesetas—han permitido una no pequeña ampliación de la Cantina, hasta el extremo de que diariamente comen en ella y lo hacen de manera espléndida y succulenta, 160 niños y niñas de las Escuelas Nacionales.

El Ayuntamiento oscense ha podido, merced a los buenos propósitos de sus regidores, dar cima a una obra benéfica y simpática que cuenta con el apoyo moral de la ciudad entera y con el material de unos pocos vecinos. El esfuerzo económico del Municipio no puede ser mayor porque incluso ha llegado a superarse dentro de sus reducidas disponibilidades. Es el pueblo, los oscenses, los que deben aportar sus donativos para que esta labor de caridad se agrande y permita extender sus beneficios a mayor número de niños. Que bien merecen este apoyo los muchos hijos de familias pobres que carecen de la alimentación indispensable para su normal desarrollo físico.

En la carretera de Arguis

Un motorista resulta herido al chocar con un carro

Sobre las cinco de la tarde de ayer, en la carretera de Arguis, próximo a la ermita de Santa Lucía, ocurrió un suceso que pudo tener muy graves consecuencias.

El joven ordenanza de Telégrafos don Luis Andrés, marchaba en una «velomotor» a bastante velocidad. En la misma dirección iba un carro tirado por una caballería. El motorista, sin duda por azoramiento, no pudo desviar, yendo a chocar con la parte trasera del carro.

El señor Andrés resultó herido y rápidamente fué conducido al Hospital, donde le fué apreciada la fractura del maxilar inferior

Los conflictos sociales

Se considera fracasada la huelga de transportes de Barcelona

BARCELONA, 26.—La huelga general declarada por la C. N. T. no ha sido secundada, como al principio se anunció por los obreros de la U. G. T. Estos han acudido a las fábricas y talleres, trabajando con normalidad. Los dueños y los obreros han recibido amenazas anónimas, pero no han hecho caso.

Han circulado muchos tranvías conducidos por miembros de la Juventud de la Izquierda. En la Ronda de San Pedro ha sido detenido cuando esgrimía una pistola el secretario del Ateneo Libertario, Antonio Quesada.

En el muelle ha sido el paro, pero sin incidentes.

En la calle de San Andrés ha habido un tiroteo entre la fuerza pública y los huelguistas, resultando herido gravemente Bartolomé Zamora y un compañero suyo, cuyo nombre se ignora.

En la calle de Zamora también ha habido tiros, resultando muerto Francisco Villuela, que trataba de refugiarse tras un escaparate.

De las elecciones en Estada

Bien informados y documentados sobre el curso y resultado de las elecciones del domingo en Estada, nuestro pueblo natal, sentimos el imperativo de rectificar la información telegráfica dada al Gobierno civil de la provincia, con la que errónea o aviesamente se le comunicó, habían sido elegidos cuatro concejales radicales y dos radicales socialistas, habiendo acontecido precisamente todo lo contrario, esto es:

Que ganaron la elección los «cuatro candidatos republicanos radicales socialistas», Ismael Sin Pueyo, Antonio Pueo Ferrando, Manuel Salinas Campo y Antonio Peiret Suiles, aliados entusiastas y devotísimos del Centro R. R. S. de Estada, directivos del mismo, que formaban la candidatura por él incubada y defendida con incomparable acierto, según se hizo constar en todas sus ejemplares y cívicas propagandas orales y escritas, sobre todo en el programa-manifiesto que el expresado C. R. R. S. de Estada distribuyó profusamente por todo el vecindario.

Hasta podemos hacer constar que el triunfo de esos nuestros entrañables camaradas paisanos, ha sido por demás elocuente, pues el que menos ha sido elegido por «ciento cuarenta y dos votos», frente a los «setenta y cuatro» obtenidos por cada uno de los dos concejales radicales que han conseguido en Estada la minoría de la representación municipal.

Que conste así en servicio de la verdad.

Agustín Sin.

Teléfono de EL PUEBLO
: : : número 233 : : :

LAS SESIONES PARLAMENTARIAS

En el debate político, el presidente del Consejo pronuncia un gran discurso

Con mayor expectación que ayer comienza la sesión

MADRID, 26.—A las cuatro y cuarto de la tarde abre la sesión el señor Besteiro. En el banco azul los ministros de Justicia y Marina. En escaños pocos diputados y las tribunas destinadas al público totalmente ocupadas. La expectación es enorme por conocer el resultado del debate político. Leída el acta de la anterior sesión el presidente de la Cámara anuncia que va a continuar el debate sobre el proyecto de Congregaciones religiosas.

El señor Aizpún declara que los agrarios tienen presentada una proposición y piden prioridad para que sea discutida inmediatamente. El presidente de la Cámara le contesta diciendo que será la presidencia la que señale el momento de esa discusión. Cree que la petición del señor Aizpún constituye una censura para la presidencia. El señor Aizpún lo niega y da explicaciones que satisfacen al señor Besteiro.

Se reanuda el debate de Congregaciones religiosas.—La intervención de Arranz promueve ligeros incidentes y protestas

Continúa el debate sobre el proyecto de ley de Congregaciones religiosas. El señor Arranz defiende un voto particular al artículo tercero. Dice que es absurdo que se pretenda limitar las libertades en una República liberal que llama de trabajadores. Pide la supresión del artículo por considerarlo anti-constitucional.

El señor Gomáriz, por la Comisión, rechaza el voto y ruega al señor Arranz que lo retire. Este rectifica, manteniéndolo. El señor Fanjul se muestra identificado con la opinión del señor Arranz. El señor Arranz continúa diciendo que España es católica y que si la Cámara representa de verdad al país, debe retirarse toda la ley de Congregaciones,

que va contra el sentimiento religioso del pueblo. Dice que actualmente se respira en España el espíritu de Torquemada (Rumores y murmullos). Por 129 votos contra 39 es rechazado el voto del señor Aizpún, que ha dado origen a pequeños incidentes.

Una maniobra de los agrarios, que desbarata al señor Azaña

Se aprueba el acta de la anterior sesión—antes no ha podido hacerse por falta de número de diputados—por 121 contra 1. Llegan al banco azul los señores Azaña, Largo Caballero y Prieto.

El señor Aizpún pide en nombre de los agrarios que mientras no se haya terminado el debate político no se discuta nada, ni siquiera el proyecto de ley de Congregaciones. Afirma rotundamente que el Gobierno, a pesar de sus declaraciones, no cuenta con mayoría. (Risas).

El presidente del Consejo pregunta: ¿A qué viene eso? Veo la maniobra de los agrarios de tratar por todos los medios de retrasar la aprobación de la ley de Congregaciones; pero les advierto que será estéril su labor e inútil su propósito, ya que el Gobierno y la Cámara no pueden prescindir de esa ley, porque constituye un mandato de la Constitución. El Debate político continuará todo lo amplio que se quiera, pero se simultaneará con la discusión de los proyectos de ley que se consideren precisos. Puesta a votación la proposición del señor Aizpún, es rechazada por 147 votos contra 40.

Se reanuda el debate político

Interviene Gil Robles, que ataca al Gobierno

Continúa el debate político, suspendido ayer. El señor Gil Robles interviene

ne. Dice que es vano el intento de desvirtuar el resultado de las elecciones municipales, porque los tres grupos triunfantes en ellas somos nosotros. Hace historia de las elecciones de Abril de 1931 y declara que el Gobierno embriagado por su fobia izquierdista se negó a aceptar la cordialidad que le brindaban los católicos. (Fuertes rumores). Manifiesta que el Gobierno está divorciado del país, como lo prueba el hecho de que aquél no quiere ir a unas elecciones generales. Recuerda la frase del señor Prieto cuando afirmó que las elecciones darían la pauta a seguir al Gobierno. (El señor Prieto: Me refería y me refiero a las elecciones generales, como muy bien sabe su señoría).

El señor Gil Robles: El Gobierno teme a las elecciones y lo que hace ahora es usurpar el Poder. (Grandes protestas). El señor Martínez de Velasco interviene y refiriéndose a la ley de Reforma Agraria la califica de disolvente. No basta para gobernar, añade, con la confianza del Presidente de la República. Niega que los agrarios sientan apatencias de Poder. Censura al señor Azaña que siempre habla de la confianza del Jefe del Estado, por encima de la cual debe estar la confianza del país.

Balbotín culpa al Gobierno del triunfo de los agrarios, por no haber realizado la obra revolucionaria que le encomendó el país

El señor Balbotín interviene brevemente. Dice que el Gobierno es el único culpable del triunfo de los agrarios en las elecciones pasadas, porque no ha llevado a cabo la obra revolucionaria que le encomendó al país. Habla del fascio y dice que el Gobierno tolera su propaganda y difusión (El señor Azaña: Eso es falso). Protesta el señor Balbotín de que el Gobierno haya suspen-

(Continúa en la segunda página).

Después de unos graves sucesos

Detalles ampliatorios de lo ocurrido en Hornachos

Se ha comprobado que la Guardia civil disparó, repeliendo la agresión de que era objeto

VILLAFRANCA DE LOS BARROS.—Ampliamos detalles de los sucesos del domingo en Hornachos con motivo de las elecciones.

A primera hora de la tarde del domingo corrieron rumores de que habían ocurrido sucesos desagradables con motivo de las elecciones que se celebraban en el próximo pueblo de Hornachos.

A la una de la tarde llegó a Villafranca el gobernador general, señor Peña Novo, procedente de Mérida, donde se había situado para atender más directamente a todo lo que se relacionara con elecciones municipales en los pueblos de las dos provincias en que ejerce su mando, y tan pronto se informó de que habían ocurrido sangrientos sucesos en Hornachos salió para este punto.

Personado en el pueblo, pudo comprobar toda la intensidad de los tristes sucesos acaecidos a las once y media de la mañana, y que habían ocasionado cuatro muertos y un número de heridos desconocido. Entre los heridos se hallaba un guardia civil del puesto de Hornachos, que presentaba una herida en la cabeza de pedrada. Una vez que se informó de lo ocurrido, el señor Peña Novo, acompañado del alcalde, del teniente de la Guardia civil que mandaba las fuerzas y de los señores Salazar Alonso, Hidalgo Durán y Vázquez Torres, se personó en el edificio donde se iniciaron los sucesos. Este tenía una sola entrada, y no muy espaciosa para las tres secciones electorales allí instaladas, y una de ellas de diferente diferente distrito electoral. Se observaban los impactos, manchas de sangre y otros vestigios de trágico suceso. La elección de las tres secciones había sido suspendida para el domingo siguiente, aunque debiera haberse aplazado solamente hasta el jueves.

De los informes que en dicho pueblo hemos recogido, parece ser que el alcalde tenía conocimiento de que el domingo acudirían numerosos forasteros de pueblos próximos para ayudar a los afines en la elección, y por ello pidió concentración de fuerzas de la Guardia civil. Según el alcalde, la noche del sábado ya llegaron varios forasteros; pero en las primeras horas de la mañana del domingo acudieron numerosos grupos, que se manifestaron con banderas, gritos, vivas y mueras, por lo que tuvo que recurrir a la Guardia civil para que se disolvieran los mismos.

La lucha electoral estaba entablada entre los socialistas y otro grupo denominado bloque antimarxista, por lo que los socialistas decían que los pobres debían votar a los pobres, y protestaban de que aunque no se ejercían coacciones, sí se compraban votos. Sobre las once y media de la mañana fué requerido el jefe de la fuerza por los presidentes de Mesa de las tres secciones aludidas para que amparase la libre emisión del sufragio.

La Benemérita fué recibida con muestras de desagrado, empezando con palabras injuriosas contra ella y terminando con una pedrea, de la que cayó un guardia herido en la cabeza, y otro de un palo que le hizo caer al suelo, y en cuya caída se le rompió el fasil. Inmediatamente los guardias dispararon y se produjo la desbandada, mientras caían algunas víctimas. Una de ellas fué herida a espaldas del teniente, y murió dentro del vestíbulo de las secciones, por lo que se supone que este herido no lo fué por la Guardia civil. De los tres muertos, además de la mujer, dos de ellos eran de la Agrupación Socialista, y uno de la radical. Todos naturales de Hornachos y de familias modestas.

Los heridos se supuso desde el primer momento que eran numerosos y que algunos lo estaban de gravedad.

La consternación del vecindario ante la tragedia era grande, y cuando llegamos al pueblo se apreciaba esa calma que sucede a las grandes tempestades.

En las demás secciones continuaron la elección, haciéndose el correspondiente escrutinio.

El gobernador comunicó inmediatamente con el ministro de la Gobernación para trasladarle la noticia de lo ocurrido, y ordenó la concentración de fuerzas de la Benemérita, procedente de otros puestos de la misma, que llegaron rápidamente, y empezó la práctica de diligencias.

El gobernador, al saber que las víctimas eran de modesta posición, entregó al alcalde 400 pesetas para que las repartiera entre los familiares, y marchó después a Villafranca para comunicar desde allí nuevamente con el ministro de la Gobernación, porque en Hornachos el telégrafo estaba averiado desde hacía varios días.

El ambiente general creado por la difícil situación de los conflictos sociales en dicho pueblo y las propagandas políticas allí realizadas habían creado un estado de opinión que hacía temer lo ocurrido el pasado domingo.

Posteriormente fallecieron tres de los heridos, y se teme que haya más víctimas.

El domingo próximo, cuando se repita la elección en esas tres secciones, se tomarán las debidas precauciones para evitar otros hechos sangrientos.

Campaña de defensa triguera

La magna Asamblea del próximo domingo en Zaragoza

Existe una extraordinaria expectación entre todos los elementos agrícolas por la magna Asamblea que se celebrará el próximo domingo en Zaragoza.

La Comisión de Defensa Triguera ha recibido entusiastas ayudas y numerosas adhesiones, que permiten anticipar que el acto constituirá un franco éxito, lo que asegurará que las Conclusiones aprobadas, merezcan del Gobierno de la República la debida atención.

Es necesario para la buena organización de la Asamblea, que cuantos simpatizan con esta justa campaña, y los que piensen asistir a la reunión del domingo, lo comuniquen a la mayor brevedad a la Secretaría de la Comisión de

Vinos...

Tinto Mancha	0,55 litro
Id. Viejo	0,70 id.
Id. País	0,45 id.
Dorado viejo	0,60 id.
Pajarilla	0,60 id.
Moscatel	1,30 id.
Rancio	1,30 id.

BODEGA: Plaza Navarrico

Defensa Triguera, Coso, 82, Zaragoza. La Comisión gestiona la cesión de un local lo suficientemente amplio para que puedan asistir cuantos soliciten localidades y espera que mañana se consiga uno de los salones de más capacidad de Zaragoza.

P. R. R. S.

Se convoca a todos los afiliados a la Agrupación local Radical-Socialista, a la Junta general que se celebrará en los locales del Centro de Izquierdas, Villahermosa, 12, el próximo día 28, a las ocho de la noche.

EL COMITE.

ODEON SAGE

Para hoy anuncia este Coliseo la espectacular película de la RADIO PICTURES, interpretada por Richard Dix y Mary Astor LA ESCUADRILLA DESHECHA. Sin ser esta película intrínsecamente de aviación, tiene escenas aéreas de efecto magnífico y acusadoras de notabilísima pericia en los pilotos que las realizan. En la aviación original y emocionante, asistimos a la filmación de una película de guerra dirigida por Von Furst, cuyas escenas culminantes estriban en el supuesto bombardeo y peligrosas evoluciones de aviones sobre un caserío defendido por soldados; los actores que figuran contratados para dichas escenas de aviación, son antiguos camaradas de una escuadrilla guerrera capitaneada por GIBSON (Richard Dix).

El interés que semejante teatro de operaciones ofrece, se acrecienta al desarrollarse los trágicos episodios a que dan lugar las criminales maniobras de Von Furst, celoso de su mujer y de GIBSON, procurando que éste se mate con motivo de la filmación de arriesgadas evoluciones. Además, se ofrecen distintas notas sentimentales y de fiel camaradería. Al causar Von Furst la muerte de un piloto que había tomado el puesto de GIBSON, una escena de escalofriante caída adquiere la acción un tono patético y melodramático que termina con el asesinato de Von Furst, y la forma abnegada y trágica con que GIBSON asegura, a costa de su vida, la felicidad de un compañero y de la mujer que ama.

Sección financiera

Cambio del 26 Abril de 1933

Interior 4 por 100	66'35
Amortble. 5 por 100 em. 1900	90'00
» 5 por 100 » 1917	85'25
» 5 por 100 » 1927	97'50
sin impuestos	97'50
Amortble. 5 por 100 em. 1927	84'35
Amortble. 3 por 100 em. 1928	70'05
Denda Ferrov. 5 por 100	94'75
Crédito B. Hipotecario 5 por 100	83'75
» 6 por 100	99'45
Acciones Banco de España	526'00
» Minas del Rif	—
» Chades	297'25
» Petrolillos	—
» Campsa	115'00
» F. C. Norte de España	—
» F. C. M.-Z.-A.	150'00
» Ordinarias Azucarera	27'00
» Explosivos	645'00
Tabacos	—
Felgueras	40'00
Tesoro 5 por 100	101'20
Bonos oro	193'50

MONEDA EXTRANJERA

Francos	46'30
Libras	40'55
Dólares	10'73
Suizos	227'20
Bélgas	164'50
Liras	61'20
Reichsmark	2'68

(Servicio facilitado por el Banco Español de Crédito.)

Las Cortes las disolverá cuando lo crea oportuno el Presidente de la República.—Es ya mucha fanfarronería afirmar que el país está con todos menos con el Gobierno

Continúa su discurso el señor Azaña. Dice que el señor Maura, a pesar de su foga de juventud, tiene ya edad para sentar la cabeza. (Risas). incurrió con frecuencia en el error de afirmar que tiene en el bolsillo a la opinión pública. La mayoría de la Cámara no es homogénea, como no lo es el Gobierno y disolver el Parlamento corresponde únicamente al Jefe del Estado.

Francia no abandonará el patrón oro

PARIS.—En el Consejo de ministros celebrado esta mañana, el ministro de Hacienda hizo una exposición sobre las conversaciones de Washington. El Consejo aprobó después las proposiciones del señor Bonet sobre la necesidad de activar la estabilización general de la moneda, condición indispensable para el retorno de la confianza.

El ministro de Negocios extranjeros expuso el estado de las diversas negociaciones internacionales en curso. El Consejo ha confirmado plenamente su decisión tomada en el último Consejo de no renunciar al patrón oro y persistir en su intención de guiar a las demás naciones hacia la estabilización general de la moneda.

Servicio de trenes

Llegadas:
De Tardienta, a las 6'2 horas.
De idem, a las 8'28 idem.
De Ayerbe, a las 10'40 idem.
De Tardienta, a las 12 idem.
De idem, a las 13'40 idem.
De Barcelona, a las 17'57 idem.
De Zaragoza, a las 18'30 idem.
De idem, a las 23'10 idem.

Salidas:
Para Zaragoza, a las 7'30 horas.
Para Lérida, a las 10'47 idem.
Para Zaragoza, a las 12'20 idem.
Para idem, a las 16'45 idem.
Para Jaca, a las 8'33 idem.
Para idem, a las 18'10 idem.
Para Tardienta, a las 18'33 idem.
Para Barcelona, a las 21'09 idem.

REPUBLICANOS.

Llenad el Boletín de suscripción de EL PUEBLO que va a continuación. Daros de alta en nuestro periódico diario enviando el Boletín a la Administración. Con ello prestaréis vuestra ayuda a la causa republicana, propagaréis la doctrina republicana y contribuiréis a la labor que hacemos todos los partidos republicanos para afianzar y dar firmeza y prestigio a la República.

CORRELIGIONARIO.

Suscribese hoy mismo a EL PUEBLO si siente la necesidad de que la República cuente con órganos propios de propaganda y de defensa. Los hombres de la República tienen el imperativo de conciencia de leer y sostener la Prensa republicana.

EL PUEBLO BOLETIN DE SUSCRIPCION

D. que vive
en el pueblo de provincia de
. calle de número piso
se suscribe por semestre al diario EL PUEBLO.
. de de 1933.

(Firma)

Las sesiones parlamentarias

(Viene de primera página)
dido la Fiesta del Primero de Mayo. Dice que los concejales que han triunfado con la denominación de derechas, se pueden colocar todos bajo el denominador común de enemigos del régimen.

Un gran discurso del jefe del Gobierno. Estamos en el dilema de cumplir con nuestro deber o de traicionar a la República

En medio de general expectación se levanta a hablar el presidente del Congreso. Contesta a los ataques que ayer le dirigió el señor Castrillo, que comenzó por llamarle insensato. Demuestra la equivocación de las afirmaciones de dicho diputado que declaró la ilegitimidad del Gobierno.

Recuerda que durante la discusión de la Constitución los partidos republicanos actuaron coaligados, manteniendo cada uno su criterio propio. Pero cuando la República se declaró laica, se rompió aquella unión. Califica de política burguesa la que siguen los señores Castrillo y Maura y dice que esa política que la han extendido por los pueblos, debe acabar de una vez. (Muy bien).

Estamos, dice, ante el dilema de cumplir con nuestro deber o de traicionar a la República y nosotros, el Gobierno, optamos por lo primero. Recuerda que el señor Castrillo dijo que «después de Azaña el diluvio» y yo digo que sí, efectivamente, llega el diluvio, habrá un Noe. (Risas).

Excursión a Mastón (Rodella)

El día 1.º de Mayo, la Asociación General de Dependientes organiza una excursión al Barranco de Mastón.

El precio de la misma es de seis pesetas y la hora de salida las siete de la mañana del domicilio social.

Las inscripciones se admiten en la Secretaría de la Asociación hasta el día 29 del corriente a las doce de la mañana.

El alcalde monterilla, me hace muy poco favor.

Recuerda que en las elecciones de 1931 había 10.000 concejales monárquicos, la mayoría de los cuales son hoy republicanos o socialistas. Pide que republicanos y socialistas se mantengan unidos contra el enemigo común. (Grandes aplausos en la mayoría).

Se suspende el debate y se levanta la sesión a las nueve de la noche.

“Editorial Popular S. A.,—Huesca

Pellizcos y coscorriones

Ha siempre amigos. Evita hacer de los amigos, enemigos. Harás gran obra.

Un enemigo, por pequeño que te parezca, puede hacerte morder el pelo de la carretera por donde marchas lleno de altanería y de orgullo.

Hay todavía muchas gentes a las que no entra el lenguaje llano de la democracia. Todo va bien mientras no les apuntas a dar. Todo les asusta y descomponen si entran en el «coto» de sus intereses creados.

Tendrán que ir acostumbrándose! Antes era su patrimonio lo suyo y lo de los demás. Ahora tendrán que «hacerse» a que sea suyo lo legítimamente suyo. Y nada más.

Las elecciones municipales en esta provincia han sido profundamente aleccionadoras.

Tanto, que el resultado es un anticipo del resultado final. Para algunos, final de saineite.

—Se dice que un «conocido» señor, muy señor, se enferma cuando quiere y se cura cuando le da la gana.

—No diga usted más. Le conocemos de sobra. Es el que da frío al pasar por su lado.

Teatro Odeón Empresa SAGE
Teléfono núm. 2
SIEMPRE LOS MEJORES ESPECTACULOS
Hoy, jueves, 27: FEMINA - Butaca de señora, 0,50

Estreno de la grandiosa superproducción R. K. O.

La escuadrilla deshecha

Hermosamente dramática y espectacular película interpretada por Richard Dix, Von Stroheim y Mary Astor

Retenga usted bien este título: **Buscando fieras vivas.** Se estrenará próximamente en el local de los insuperables programas

ODEON

Olimpia
HUESCA

Hoy, jueves (tarde y noche)

UNICO DIA del notabilísimo espectáculo

ROLAND DORSEY (Et ses Cadets)

precedente del Empire de Paris, combinado con la valiosa colaboración artística de la aplaudida cancionista Ascensión Pastor.—La famosa bailarina española Goyescá en su extenso y variado repertorio, y la bella y encantadora Irene Hilda, pequeña vedette chanteuse danseuse.—Sensacional acontecimiento.—La atracción artística más formidable presentada en España.

BEBED ANIS DE LA ASTURIANA

ES EL MEJOR

Casa **Cabrero**

Los mejores aceites puros de oliva

Casa **Cabrero**

Coso García Hernández, 103 Teléfono 91-R HUESCA

Sólo con el arado vertedera



Fábrica de sellos de caucho

patentado por Luis Tomás Riverola, con el mínimo esfuerzo.

¿Su coste de conservación? Insignificante.

¿Su manejo? Sencilísimo.

¿Quién lo usa? Todo aquel que lo conoce.

¿Quiénes lo recomiendan? Todo el que lo usa.

¿Su peso? 25 kilos con el timón inclusive.

¿Su precio? 44 pesetas dispuesto para el trabajo.

Haga una prueba y me agradecerá la indicación.

CONTRATISTAS Adquiriendo los postes indicadores para carreteras que construye la casa de

Luis T. Riverola (Binetaf)

cumpliréis con las exigencias de la contrata y de la economía

PRUEBELO Y SERÁ SU CLIENTE

Manufactura de toda clase de grabados. Placas grabadas químicamente, precintos de todas clases, foliadores, imprentillas, sellos caucho elástico, almohadillas y tintas para sellar. Los pedidos de sellos de caucho son servidos a las veinticuatro horas.

Pidan precios y catálogo.

Dirigirse a

J. San Agustín

Plaza de la Universidad, 8 Teléfono 54

HUESCA

Bazar LASAOSA

Dormitorios, comedores y muebles económicos Gran surtido en camas doradas y niqueladas

FERRETERIA EN GENERAL BATERIA DE COCINA, LOZA Y CRISTAL

Escopetas de la Casa Víctor Sarrasqueta, a precios de fábrica, y gran surtido en artículos de caza.—Planchas, hornillos y material eléctrico.—Aparatos de radio y artículos de viaje. Gran variedad en objetos para regalo y aparatos de luz.

BAZAR LASAOSA

Coso G. Hernández, 9 y 11 Teléf. 188 HUESCA

INDISCUTIBLE!

EL TRATAMIENTO MODERNO MÁS RÁPIDO Y EFICAZ

PECTO-GRIETINE

CONTRA LAS GRIETAS DE LOS PECHOS Y AFECCIONES DE LA PIEL QUEMADURAS, HERIDAS INFECTADAS, SABAÑONES ULCERADOS, VARICES, ETC.

RECHACE TODO PRODUCTO ANALOGO DE VENTA EN LAS FARMACIAS

ALMACEN DE MADERAS AGUSTIN DELPLAN (Huesca) ALERRE

Gran Bazar LORIENTE

OCASION UNICA EN HUESCA

Por cesar en el negocio, liquida todas las existencias de muebles, ferreteria, vajilla, artículos de viaje, perfumería, material eléctrico, pinturas y barnices, artículos de caza, objetos para regalos, cocinas y otros artículos.

A los carpinteros, herreros y maestros de obras, no deben descuidar esta ocasión para comprar en buenas condiciones.

Esta liquidación dió comienzo el día 3 de Abril

La sección de relojería y óptica disfrutará de especiales descuentos durante esta liquidación, y una vez terminada, se reformará y montará esta sección con lo más moderno.

Aparatos de radio y parlantes, así como discos, en condiciones inmejorables de precio.

Gran Bazar de Lorient

Zalmedina, 1 Sucursal: Coso G. Hernández, 17 HUESCA

Maquinaria Agrícola e Industrial

Hijo de Lorenzo Coll

Zaragoza, 13 HUESCA

Restaurant Bar Flor Bar Oscense

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

Leandro Lorenz

Porches Vega Armijo Teléfono 86 HUESCA

Visitantes, Turistas ¡ATENCIÓN!

Al visitar Huesca, no olvidéis hacer el itinerario calle **SAN JORGE-P. MESNADEROS** (Barrio Nuevo), porque en él encontraréis la **EBANISTERIA**

FIDEL VALLES

donde se surten todas las parejas de **NOVIOS** de buen gusto, de todo lo necesario para constituir su nido

Esta CASA tiene SECCIONES de EMBALADORES y BARNIZADORES a DOMICILIO

FABRICA DE MARCOS PARA FOTOGRAFIAS

Grandes depósitos de muebles

JUNCO MIMBRE MÉDULA

editorial popular s.a.

SE RECIBEN TODA CLASE DE TRABAJOS DE IMPRENTA Palma, 9 Teléfono 233 HUESCA

FACTURAS, RECORDATORIOS, CARTAS, MEMORANDUMS, etc.

Esta Casa cuenta con maquinaria y material tipográfico modernos

Casa Santamaría

EMBUTIDOS DEL PAIS, LOS MEJORES LONGANIZA ESPECIAL - PESCADO FRESCO TRIPAS PARA EMBUTIDOS - SALAZONES

Coso Galán, 20 Tel. 78 Huesca



Barómetro a 0.° y nivel del mar, 762,4; Humedad relativa, 36 por 100. Velocidad en 24 horas, 602 kilómetros. Estado del cielo, despejado. Temperatura máxima a la sombra, 24,4. Id. mínima id., 9,2. Idem en tierra, 8,4. Oscilación termométrica, 15,2.

TRIMESTRE 6 pbs
AÑO 24 "
NUMERO SUELTO 10 cts.

Páginas de ayer para hoy

La redención social

La redención ha venido; ¿pero la redención está hecha?
LUIS BLANC.

Vivimos en una época de crisis, de transición para la humanidad, a quienes vemos navegar a ciegas y sin brújula en el piélago tortuoso de la historia. La generación actual asiste al espectáculo más animado, más sorprendente y grande que jamás produjeron los siglos. Es todo un mundo de ideas y de hechos, que sucumbe con todos los dolores, con todas las angustias, con todas las fluctuaciones y alternancias de una lenta agonía. Es todo un mundo nuevo, que nace con todas las dificultades, con todas las esperanzas y con toda la debilidad de un engendro y de un parto difíciles y largos. Es todo un mundo de ciencia y de ignorancia, de fe ciega y de profunda convicción; es toda una nueva edad, antítesis de la que, muriendo, le abre el paso a la vida; es, en fin, un nuevo templo que levanta en sus hombros titánicos la Humanidad, decrepita ayer, y que rejuvenece hoy bajo la benéfica influencia del nuevo sol que brilla en los horizontes del porvenir, y que se levanta radiante y majestuosa, esparciendo mayor claridad a medida que el hombre abandona sus haberes infectos, receptáculos de vicios, donde la vida excitada se apaga con rapidez, según van abandonando sus deseciertos estériles; donde el hombre, embrutecido por el aislamiento, degenera, se enerva y se asemeja a las bestias.

¿Cuándo brillará en el zénit el astro benéfico del nuevo día? ¿Cuándo la Humanidad entera habrá sentido penetrar en su corazón, marchito por tantos siglos de dolores, sus rayos vivificadores? Despierta, levántate, Humanidad; alégrate y hendece a la idea; sube a la alta región de la inteligencia, a donde tu espíritu te lleva, y mira, y siente, y goza de esta sublime perspectiva que te ofrecen dos mundos, dos épocas palin-genesias, que mueren y nacen a tu vista y bajo tu planta, que mueren y nacen en tu corazón que siente, y en tu cerebro que juzga.

¡Desecha las dudas y los terrores que asedian y anonadan tu alma! No lores, no vaciles, joven humanidad. Que el nuevo sol te ilumine; viéndote a tu armónica luz tal como eres, te amarás a tí misma, desaparecerán las sombras y las dudas que te cecan, y todos tus individuos, miembros de un mismo cuerpo, hijos de un mismo padre, se abrazarán y en la embriaguez de su dicha, crearán y bendecirán a la causa heredera con reconocimiento.

Levanta, despierta, abre tu corazón a la esperanza, a la alegría, a la felicidad; marcha, mira las nubes de púrpura y zafiro del horizonte; mira las lontananzas del porvenir doradas por los rayos del astro benéfico del nuevo día, no te detengas, atraviesa esta tierra de Egipto, y no temas a los soldados de Faraón; que el mar Rojo, embravecido, sepultará en sus profundos abismos, señor y vasallo, caballo y caballero...

No temáis a los caminos oscuros y desconocidos del desierto; no temáis las fatigas de la marcha; uníos, amaíos, esperad; andad, y Moisés hará brotar de nuevo agua refrigerante de la dura peña, y los peces volverán a multiplicarse bajo la mano de Dios.

Despierta, levanta, camina, joven Humanidad; marcha, y no vuelvas la cara atrás, porque crearéis vier siempre detrás de tí, como fatídicos fantasmas, las torres malditas de Sodoma con sus horcas, sus grillos y sus potros sangrientos y con ellos los espectros de sus hijos maldicientes, viciosos, gastados,

decrépitos, y perdidos desde los vientres de sus madres. Verdugos, víctimas, pobres, ricos, patricios y siervos; ciegos todos, y empujándose, y chocando los unos con los otros en una algarabía infernal.

Tápate los oídos, joven Humanidad, y corre a saludar al nuevo sol que sale para todos.

Tápate los oídos, porque helará la sangre de tus venas y destrozarará tu alma el satánico concierto de los soldados de Faraón, que blasfemando cayeron sepultados bajo las ondas del mar proceloso; la confusa algarabía de los sofistas y doctores, que disputan y orgolean como energúmenos; el desenfreno y las voces impúdicas de las saturnales, de los fariseos y patricios de la ciudad maldita, y los ayes lastimeros del pobre, montón de harapos, máquina doliente y viviente, que anula en los pórticos de los templos, profanados por los mercaderes, y en los umbrales de los palacios, que mina y socaba la corrupción.

Confíad, marchad y taparos los oídos, y no volváis la cara atrás; con el corazón y la esperanza puestos en el cielo, y con la vista fija en el suelo que pisáis, id a saludar al nuevo sol que sale para todos.

La redención se cumple, sí; porque la Humanidad no perece. De las ruinas de una civilización que degenera en la injusticia, que recae en la barbarie, nace y se levanta otra más vigorosa, más justa.

¿Y cuándo la Humanidad ha tenido más perdida la esperanza, ni más ardiente el deseo, ni medios más gigantescos para alcanzarla? ¿Cuándo ha estado animada de un entusiasmo más grande, de un soplo de vida más fecundo, de actividad tan prodigiosa, ni sus fuerzas más esparcidas ni homogéneas que hoy? Nunca, jamás, no. Por eso el imperio de la ignorancia, de la guerra, de las enfermedades, del egoísmo, del dolor, en fin, que han reinado seis mil años sobre la tierra, caen y se deshacen, y se extinguen ante la luz del nuevo día, contra el cual las sombras luchan; pero luchan en vano.

Por eso yo, nuevo hermoso día, esperado y comprendido por todas las almas que el mal no ha degradado, siento en mi corazón tu fuego vivificante, ahogo la armonía de las mil voces acordes y sonoras de la naturaleza que despierta de su largo sueño de muerte, y se despierta risueña; y mezclando mi voz débil y oscura a su mágico concierto, me levanto y te saludo, y amo, creo y espero.

Y tú, generación contemporánea, Humanidad de nuestro siglo, madre, hermana e hija nuestra, sal de una vez de debajo de las ruinas de este viejo mundo de iniquidad que degrada tu cuerpo y envilece tu alma; examina, reconoce, juzga y verás que estamos en una de esas grandes épocas de crisis, de renovación, de evolución social, en que la Humanidad, como la oruga de los jardines, abandona su viejo sayo por las alas ligeras y brillantes de la mariposa.

Oye la voz de los nuevos profetas que te anuncian la tierra prometida; nuestro deber, de acuerdo con las necesidades de nuestra existencia, es marchar y ocupar en la vanguardia nuestro puesto.

El gran día se deja ver en el horizonte... Es el primero del reinado de la justicia que se va a empezar.

Fernando Garrido.

De Enseñanza Voz de la calle

Nombramientos interinos acordados por el Consejo provincial:

Turno preferente.—José Arregui Vicén, para Círculo; Manuel López Morillo, Berbegal; Baltasar Salas Rocha, Sariñena; como cursillistas aprobados.

Turno ordinario.—Angel Riazuelo Villalón, Gurrea de Gállego; Mariano Marc Almenara, Castejón de Monegros; números uno y dos de la lista general.

Se ha concedido un mes de licencia a la maestra de Castejón de Monegros, doña María del Pilar Arbolera; al de Albalade de Cinca, señor Escalona; al de Hecho, señor Elías Ecay y al de Embún, señor Andrés Toledo.

El Consejo ha pedido al excelentísimo señor gobernador civil que intervenga eficazmente hasta lograr que los pueblos se pongan al corriente en el pago de la indemnización por casa a los maestros.

Así lo ha prometido la primera autoridad de la provincia.

Para el señor administrador de Correos

En nombre de varias familias que viven en la carretera de Zaragoza rogamos al administrador de esta Principal que dé las oportunas órdenes para que el reparto de la correspondencia se haga en la misma forma que se hacía hasta hace unos tres meses.

Entonces hacían el reparto en ese sector los carteros urbanos de Huesca, y, como es natural, esos vecinos recibían su correspondencia por los mismos repartos que el resto del vecindario, pero desde hace una temporada se recibe solamente un reparto diario, y éste hecho por los peatones de Cuarte y Huerríos.

Según nuestras noticias la planta de carteros de Huesca está completa, y no creemos sea difícil que todos los vecinos de la ciudad reciban su correspondencia a las mismas horas.

Un perjudicado.

Deportes

De boxeo

Parece ser que uno de los días de la próxima semana una nueva Empresa local, denominada «Boxing Club», tiene intención de montar una velada en un conocido local de esta localidad, con objeto de insistir nuevamente en que, por lo visto, Huesca sea una plaza de cierta calidad dentro del ambiente boxístico. Veremos a ver qué ocurre; por ahora sólo nos resta decir que la solvencia de la citada nueva Empresa no ofrece quizás—quizás—garantía de ser favorable a la definitiva aceptación del boxeo por parte de los aficionados oscenses, toda vez que la delegación en Huesca de la Nacional no ha dado aún el permiso para su celebración.

Desde luego, el programa de la reunión sería atractivo y a base de combates entre locales, como aperitivo de una serie de notables peleas que se efectuarían en nuestra ciudad de responder el público debidamente en esta primera probable sesión.

De fútbol local

El equipo del Ciencia y Deportes, de cuya forma magnífica hablan los últimos resultados por él conseguidos, se desplaza el próximo domingo a Monzón, donde ha de contender con el Club Deportivo de aquella localidad los días 30 del mes actual y 1 de Mayo próximo. Los cidistas irán al terreno del veterano club provincial, un día rival digno de los azulgrana del C. D. Huesca, animados de los mejores propósitos realizar una notable exhibición dentro de lo que ellos pueden exhibir jugando al fútbol, y vencer si es posible. Con el optimismo que les da su última victoria sobre el Unión Victoria de Zaragoza, conquistando el título de subcampeones de Aragón, aspiran a triunfar en Monzón, aun cuando no desconocen lo peligroso que es este equipo en su campo y las dificultades con que están tropezando para enviar su equipo titular.

Los que deseen acompañar al Ciencia y Deportes a Monzón, para los días domingo y lunes, mediante una cantidad reducidísima, deberán inscribirse en el bar Universal, donde se facilitarán detalles.

Son muchos los socios del C. D. Huesca que han pasado a ser ex socios. Según ellos, el club, después de la eliminación en el Campeonato amateur, no ha obrado como debía, pues si bien es cierto que sus directivos presumían, y acertadamente, de concertar encuentros en Villa Isabel, se hubiera sucumbido por no acudir el público, también es verdad que a pocos encuentros que hubieran ganado, con la moral levantada y con todos los jugadores oscenses, los aficionados hubieran reaccionado igualmente, y en plan amistoso pasaría esta temporada que, a poco más que se prolongue, va a determinar, con su inactividad, la desaparición del Club Deportivo Huesca.

¿Pero y los jugadores? Hay que recordar la conducta de algunos equipos azulgrana durante la temporada reciente, y así puede darse una perfectísima cuenta del peligro que han visto de cerca los directivos del Huesca desde el momento en que han querido reanudar la serie de partidos en Villa Isabel. Hubieran faltado elementos y hubiera sido preciso el concurso de los forasteros otra vez, lo que hubiera supuesto una cantidad considerable de gastos imposible de sufragar. Muy difícil de solucionar el asunto, puesto que los jugadores mantienen su punto de vista, único y sencillo: el cambio de Directiva. Y ésta, sin rebasar en nada los límites que señalan los reglamentos, no hace sino ajustarse a lo que aquellos les permiten: el no convocar asamblea hasta tanto llegue el mes reglamentario.

Desde luego, es completamente imprescindible siquiera un cambio de impresiones, pensar en algo, acordar algo, aunque sólo fuera el comunicar a los socios y aficionados que el club está en situación desesperada, declararlo en peligro.

Porque ni siquiera esto se ha hecho.

Un formidable éxito de los jinetes españoles

En Niza ha terminado el concurso hipico internacional, en el que el equipo representativo de España se ha clasificado en primer lugar. En segundo, y a bastantes puntos de diferencia, se clasificó el de Bélgica.

Se considera por la crítica y miembros del Jurado al jinete español López Turrión como el mejor del mundo.

Invitado por el Gobierno italiano, el equipo español saldrá para Roma, donde participará en el Concurso.

Vida de relación

Hemos saludado a nuestros buenos amigos de Bospén don Félix y don Ponciano Amillas.

VOZ PREVENTIVA

¿Se maniobra en contra de los Riegos del Alto Aragón?

Huesca, 26 de Abril de 1933.

Sr. Dr. de EL PUEBLO.

Ciudad.

Respetable señor y amigo: Tengo el gusto de adjuntarle una cuartilla por si se digna honrarme publicándola en el diario de su digna dirección.

Creo que el asunto es merecedor de que todos le prestemos la atención debida. Y si sólo se tratase de un rumor sin fundamento (cosa que celebraría grandemente), serviría al menos para que la zona regable esté alerta ante posibles ataques de que pudiera ser objeto.

Muy agradecido, aprovecho la ocasión para reiterarme suyo atento amigo y s. s.,

Jorge Cajal.

Por entre el farrago de noticias electorales que a nosotros llegan estos días —y que nos preocupan muy relativamente— se ha deslizado una que ha tenido la virtud de alarmarnos sobremedida.

Esta noticia, o, si se quiere, más bien rumor, si que nos interesa enormemente, ya que no afecta a determinada política sino al porvenir de todos los habitantes de la provincia de Huesca.

Dícese que en Madrid hallábase obstáculos para la aprobación de los planes de obras de los «RIEGOS DEL ALTO ARAGON» que son considerados como antieconómicos y aun como deficientes técnicamente.

Añádese que corre el peligro de ser suspendidas todas las obras en virtud de poco favorables informes.

Repetimos que estas noticias carecen de todo fundamento oficial, y que son rumores particulares, pero suficientes para que nos hagamos eco de ellos.

Conviene, por tanto, estar alerta, pues si desgraciadamente tuviesen confirmación, entonces toda la zona regable habría de ponerse en pie para defender aquello que tantos años de sacrificio costó y tantas esperanzas alimenta.

No creemos que en esta época de intensificación de la política hidráulica se aseste un golpe mortal a nuestros «RIEGOS DEL ALTO ARAGON»; pero como hoy en Madrid tal vez no se conozca aún a fondo la situación e importancia moral y material de nuestro problema de riegos, sería posible una sorpresa en el Ministerio provocada por algunos enemigos que nuestro Proyecto pudiera tener.

En previsión de ello, nos permitimos lanzar esta voz preventiva.

Jorge Cajal

Nuestro comentario

Las precedentes carta y cuartilla de nuestro queridísimo amigo don Jorge Ca-

NOTICIAS DE ULTIMA HORA

En Barcelona han sido embarcados en el "Manuel Arnús" 250 detenidos

Se cree que serán deportados. El programa parlamentario para hoy. Esta tarde llegará a Alcázar de San Juan el Presidente de la República

Se da por fracasada la huelga de transportes

BARCELONA, 27. —Anoche comenzó a notarse la vuelta al trabajo de bastantes obreros de transportes, que habían secundado la huelga general de dicho ramo. Especialmente en el Metro el servicio, a media noche, se había casi regularizado.

A última hora de la tarde han sido conducidos y embarcados en el «Manuel Arnús» 250 detenidos con motivo de las huelgas de los ramos de construcción y de transportes. Parece ser que todos son culpables y se espera que serán deportados.

Una vez terminado el embarco, se anuncia que esta misma madrugada saldrá del puerto el «Manuel Arnús».

Manifestaciones del señor Besteiro

Terminada la sesión de ayer, el señor Besteiro recibió a los periodistas. Les dijo que el programa de la sesión parlamentaria de hoy era el siguiente: En primer lugar se planteará el debate sobre el transporte de la naranja y seguidamente continuará la discusión del proyecto de Congregaciones. Después se reanudará el debate político. Ha solicitado la palabra el señor Castillo y creo que intervendrá, aun cuando nada me ha anunciado el señor Maura. Luego se discutirán tres proposiciones incidentales.

La visita del Jefe de Estado

ALCAZAR DE SAN JUAN. —Entre el vecindario el entusiasmo es enorme ante la visita del Presidente de la República. Llegará el señor Alcalá Zamora a las seis de la tarde de hoy y se le tributará un grandioso recibimiento. Todas las calles aparecen adornadas y engalanadas los edificios públicos y muchos particulares.

Después de la feria

VALENCIA. —El escrutinio celebrado, para adjudicar la medalla de oro regalada por el diario «La Voz Valenciana» para aquel matador que tuviera más votos por su actuación en la corrida de la Prensa, ha obtenido mayor número de votos Manolo Martínez, diestro valenciano.

jal, nos han producido cierta inquietud momentánea. Decimos momentánea, pues la reacción se manifestó a seguida que dejamos paso a la reflexión serena y analizadora.

No podemos creer que estando al frente del ministerio de Gbras Públicas don Indalecio Prieto, hombre tan enamorado de los problemas hidráulicos que en ellos fia la salvación de España, puedan prosperar tendencias o informes encaminados a menguar la labor emprendida con el aplauso unánime de la nación.

Y, sin embargo, tiene el amigo Cajal una «antena» tan sensible y privilegiada, que nos cuidaremos mucho de no tomar en consideración cuanto provenga de tal origen.

Está en lo posible lo que apunta nuestro batallador correligionario. Tienen los Riegos del Alto Aragón casi veinte años de vida; pero ella ha transcurrido entre debates de personajes del antiguo régimen en forma tal, que en ocasiones llegaron a prevalecer las tendencias políticas de las puramente técnicas. Esos debates apasionados dejan sedimentos de pasión que esperan momento propicio para manifestarse, y quien sabe si aprovechando el cambio operado con la República influyen tendenciosamente para presentar los Riegos del Alto Aragón como algo reñido con la técnica y economía.

En tal supuesto, el equívoco no tardará en desvanecerse, pues por fortuna el Proyecto de los Grandes Riegos lleva al pie la firma de dos personas de tanta solvencia que nadie es capaz de ensombrecer ni poner en entredicho.

Para ello habría de nacer un genio de la ingeniería, pues en la actualidad no conocemos a nadie que haya osado ponerse franca, abierta y noblemente en contra de la magna concepción del ilustre hijo de esta provincia don Joaquín Cajal, tan magistralmente traducida a la realidad por los insignes ingenieros señores Izquierdo y de los Ríos.

En ello puede descansar confiadamente la provincia de Huesca. Si la envidia o el despecho lanza dentelladas con la pretensión de herir a nuestro Proyecto redentor de Riegos del Alto Aragón, será tiempo perdido y manifiesto signo de impotencia y pequeñez.

Pero, sobre todo, confiamos en la alta comprensión del ministro don Indalecio Prieto, que antes de tomar cualquier grave resolución «ni se compromete ni avala nada, sin que hablen antes otros organismos técnicos por los que han de pasar las elucubraciones o sugerencias más o menos geniales».

Por lo demás, aquí está el Alto Aragón que se pondría en pie unánime dispuesto a no dejarse arrebatar la más cara de sus ilusiones, ni a que quedasen impunes los autores del atentado.

NOTICIAS DE ULTIMA HORA

En Barcelona han sido embarcados en el "Manuel Arnús" 250 detenidos

Se cree que serán deportados. El programa parlamentario para hoy. Esta tarde llegará a Alcázar de San Juan el Presidente de la República

Se da por fracasada la huelga de transportes

BARCELONA, 27. —Anoche comenzó a notarse la vuelta al trabajo de bastantes obreros de transportes, que habían secundado la huelga general de dicho ramo. Especialmente en el Metro el servicio, a media noche, se había casi regularizado.

A última hora de la tarde han sido conducidos y embarcados en el «Manuel Arnús» 250 detenidos con motivo de las huelgas de los ramos de construcción y de transportes. Parece ser que todos son culpables y se espera que serán deportados.

Una vez terminado el embarco, se anuncia que esta misma madrugada saldrá del puerto el «Manuel Arnús».

Manifestaciones del señor Besteiro

Terminada la sesión de ayer, el señor Besteiro recibió a los periodistas. Les dijo que el programa de la sesión parlamentaria de hoy era el siguiente: En primer lugar se planteará el debate sobre el transporte de la naranja y seguidamente continuará la discusión del proyecto de Congregaciones. Después se reanudará el debate político. Ha solicitado la palabra el señor Castillo y creo que intervendrá, aun cuando nada me ha anunciado el señor Maura. Luego se discutirán tres proposiciones incidentales.

La visita del Jefe de Estado

ALCAZAR DE SAN JUAN. —Entre el vecindario el entusiasmo es enorme ante la visita del Presidente de la República. Llegará el señor Alcalá Zamora a las seis de la tarde de hoy y se le tributará un grandioso recibimiento. Todas las calles aparecen adornadas y engalanadas los edificios públicos y muchos particulares.

Después de la feria

VALENCIA. —El escrutinio celebrado, para adjudicar la medalla de oro regalada por el diario «La Voz Valenciana» para aquel matador que tuviera más votos por su actuación en la corrida de la Prensa, ha obtenido mayor número de votos Manolo Martínez, diestro valenciano.

NOTICIAS DE ULTIMA HORA

En Barcelona han sido embarcados en el "Manuel Arnús" 250 detenidos

Se cree que serán deportados. El programa parlamentario para hoy. Esta tarde llegará a Alcázar de San Juan el Presidente de la República

Se da por fracasada la huelga de transportes

BARCELONA, 27. —Anoche comenzó a notarse la vuelta al trabajo de bastantes obreros de transportes, que habían secundado la huelga general de dicho ramo. Especialmente en el Metro el servicio, a media noche, se había casi regularizado.

A última hora de la tarde han sido conducidos y embarcados en el «Manuel Arnús» 250 detenidos con motivo de las huelgas de los ramos de construcción y de transportes. Parece ser que todos son culpables y se espera que serán deportados.

Una vez terminado el embarco, se anuncia que esta misma madrugada saldrá del puerto el «Manuel Arnús».

Manifestaciones del señor Besteiro

Terminada la sesión de ayer, el señor Besteiro recibió a los periodistas. Les dijo que el programa de la sesión parlamentaria de hoy era el siguiente: En primer lugar se planteará el debate sobre el transporte de la naranja y seguidamente continuará la discusión del proyecto de Congregaciones. Después se reanudará el debate político. Ha solicitado la palabra el señor Castillo y creo que intervendrá, aun cuando nada me ha anunciado el señor Maura. Luego se discutirán tres proposiciones incidentales.

La visita del Jefe de Estado

ALCAZAR DE SAN JUAN. —Entre el vecindario el entusiasmo es enorme ante la visita del Presidente de la República. Llegará el señor Alcalá Zamora a las seis de la tarde de hoy y se le tributará un grandioso recibimiento. Todas las calles aparecen adornadas y engalanadas los edificios públicos y muchos particulares.

Después de la feria

VALENCIA. —El escrutinio celebrado, para adjudicar la medalla de oro regalada por el diario «La Voz Valenciana» para aquel matador que tuviera más votos por su actuación en la corrida de la Prensa, ha obtenido mayor número de votos Manolo Martínez, diestro valenciano.

Se celebrará en Madrid el próximo Congreso de Unión Interparlamentaria

GINEBRA. —El Consejo de la Unión Interparlamentaria, en su última sesión, decidió que el XXIX Congreso de la Unión Interparlamentaria se celebre en el próximo Octubre en Madrid.

